

|  |  |                       |  |
|--|--|-----------------------|--|
|  |  | 18,01 €<br>Mehr sehen |  |
|  |  |                       |  |

[Schwarzwald-Baar](#) > [Villingen-Schwenningen & Umgebung](#) > [Wird der Hess-Prozess zum Justizskandal?](#)

Überraschung vor dem Landgericht

## Wird der Hess-Prozess zum Justizskandal?

Cornelia Spitz, 11.03.2021 - 16:35 Uhr



Vor dem Landgericht in Mannheim nimmt am 7. Oktober ein denkwürdiger Prozess seinen Lauf. Foto: Eich

2 Bilder - Fotostrecke öffnen

So etwas wie nun im Hess-Prozess vor dem Landgericht Mannheim hat Verteidiger Hartmut Girshausen nach eigener Aussage noch nie erlebt: Die komplette Anklage sei "in sich zusammengefallen"

Villingen-Schwenningen/Mannheim - In der Tat war es ein denkwürdiger Donnerstagmorgen für die beiden angeklagten ehemaligen Hess-Chefs Christoph Hess und Peter Ziegler: Seit dem 7. Oktober sitzen sie wegen des Vorwurfs des [Betrugs und der Bilanzmanipulation](#) vor dem Börsengang des mittelständischen Leuchtenherstellers im Oktober 2012 auf der Anklagebank.



Anzeige

**DER NEUE JAGUAR**

Anzeige



**Jeep®**  
Servicepartner



### Bei uns finden Sie eine große Auswahl an ...

... Tageszulassungen und Vorführwagen zu Topkonditionen. Darunter befinden sich auch interessante Allradfahrzeuge und Transporter.

Ihnen drohten Gefängnisstrafen, weil ihnen vorgeworfen worden war, Anleger vom Kleinaktionär bis hin zum millionenschweren Investor mit falschen Zahlen an der Nase herumgeführt und um ihr Geld betrogen zu haben. Nun aber könnten sie selbst die Betrogenen sein. Nach Einschätzung des Gerichts und stundenlangen Einlassungen der Angeklagten zur Sache an mehreren Verhandlungstagen kam das Gericht um den Vorsitzenden Richter Oliver Ratzel zur vorläufigen Einschätzung, dass in mehreren Anklagepunkten **eine** **Verfahrenseinstellung in Betracht komme**.

Betrug, Untreue und Marktmanipulation – diese Vorwürfe scheinen nun vom Tisch zu sein, einzig eine unrichtige Darstellung nach dem Handelsgesetzbuch stünde demnach noch im Raum und müsste gegebenenfalls geklärt werden. Aus drohenden mehrjährigen Haftstrafen wurden nun maximal Freiheitsstrafen von unter drei Jahren, die zur Bewährung ausgesetzt würden.

Und mehr noch: Hatte Ratzel zu Beginn des Verfahrens noch betont, dass eine Verständigung für die Große Wirtschaftsstrafkammer eigentlich nicht in Betracht komme, steht nun genau das im Raum: Am kommenden Mittwoch, 17. März, wollen sich die Verfahrensbeteiligten hinter den Kulissen beraten.

### "Schlecht ermittelt"



Anzeige

Wurde aus dem vorgeworfenen Bilanzskandal, ausgelöst nach entsprechenden Anschuldigungen durch einen Whistleblower, einen darauf folgenden Aufsichtsratsbeschluss bei der Hess-AG und die Adhoc-Mitteilung über den Rausschmiss der beiden Vorstände Hess und Ziegler am 21. Januar 2013, nun ein waschechter Justizskandal? Richter Ratzel räumte zumindest ein, dass selbst im Falle einer weiteren gerichtlichen Aufarbeitung erhebliche "Verzögerungen im Verfahrensablauf" mildernd zu berücksichtigen seien.

Verteidiger Hartmut Girshausen machte aus seiner Einschätzung im Gespräch mit dem Schwarzwälder Boten keinen Hehl – Vergleichbares habe er in seiner langen Justizlaufbahn noch nicht erlebt. Die Zwischenbilanz des Gerichts "zeigt im Grunde, wie schlecht ermittelt worden ist", findet er. Er freute sich: "Das ist schon mal ein erheblicher Teilerfolg heute!" In Schuldzuweisungen, etwa in Richtung des Whistleblowers, an die Adresse von Insolvenzverwalter Volker Grub oder die Staatsanwaltschaft wollte sich Girshausen dennoch nicht verlieren.

LED Panel Alu-Profil

18,01 €

15 € 15 € 75

10 € 10 € 8



### Schenken auch Sie uns Ihr Vertrauen!

Ihr zuverlässiger Partner in allen Immobilienangelegenheiten und in der Wohn- und Eigentumsverwaltung mit jahrzehntelanger Erfahrung.

### Bei sici

Ob I treu kön hau dürf ents



Hagebaumarkt Oberndorf

und dem Gericht verständigt und gegebenenfalls Bewährungsstrafen in Kauf nimmt, oder gar aufs Ganze geht und weiter kämpft um möglichst einen totalen Freispruch zu erreichen, das müsse nun überlegt werden. Letzteres aber könne einen langen Kampf bedeuten, "wir haben es hier auch mit menschlichen Grenzen zu tun", sagte er mit Blick auf seinen Mandanten Christoph Hess, der lange Zeit als nicht verfahrensfähig galt.

Hinter dem Enkel des Firmengründers liegen schwierige Jahre – nicht nur der Zusammenbruch der Hess AG, sondern auch eine mental schwierige Zeit, eine Art Spießrutenlauf. Das machte Christoph Hess nach Ende des Prozesstages im Gespräch mit dem Schwarzwälder Boten deutlich: "Die Untreue ist vom Tisch", freute er sich zwar, doch mit Blick auf die Vorwürfe und die vergangenen Jahre findet er auch: "Das ist doch eine Ungerechtigkeit!"

**24. Oktober 2012:** Viel beachteter Börsengang des mittelständischen Unternehmens mit rund 360 Mitarbeitern.

**Montag, 21. Januar 2013:** Der Aufsichtsrat der Hess AG beschließt einstimmig, die Vorstände Christoph Hess und Peter Ziegler abuberufen. Der Vorwurf: Bilanzmanipulationen. Zum neuen Vorstand wird Till Becker berufen, einst in Diensten des Automobilbauers Daimler.

**Dienstag, 22. Januar 2013:** Christoph Hess erklärt, er könne die Vorwürfe nicht nachvollziehen.

**Mittwoch, 23. Januar 2013:** Die Staatsanwaltschaft Mannheim, spezialisiert auf Wirtschaftsstrafsachen, [nimmt Ermittlungen auf](#).

**Donnerstag, 24. Januar 2013:** Seniorchef Jürgen G. Hess bietet an, wieder in die Geschäftsleitung zurückzukehren.

**Freitag, 25. Januar 2013:** Der neue Vorstand Till Becker stellt sich den Mitarbeitern vor.

**Mittwoch, 30. Januar 2013:** Beamte der Landespolizeidirektion Freiburg durchsuchen im Auftrag der Staatsanwaltschaft Mannheim die Firmenräume und nehmen Akten und Dokumente mit. Auch im Privathaus von Christoph Hess in Villingen beschlagnahmen die Beamten Unterlagen.

**Montag, 4. Februar 2013:** Die Staatsanwaltschaft teilt mit, sie habe ihre Ermittlungen wegen des Verdachts auf Beihilfe gegen zwei Mitarbeiter der Firma ausgeweitet.

**Dienstag, 5. Februar 2013:** Die Hess AG teilt mit, Tochtergesellschaften hätten aufgrund des Einfrierens der Kreditlinien akuten Liquiditätsbedarf. Christoph Hess und Peter Ziegler attackieren in einer Stellungnahme die neue Führung des Unternehmens heftig.

**Mittwoch, 13. Februar 2013:** Der Vorstand entscheidet, Insolvenzantrag zu stellen – der Beginn des Zerfalls der Hess AG.

**Oktober 2015:** Gegen Christoph Hess und Peter Ziegler wird [seitens der Staatsanwaltschaft Mannheim Anklage erhoben](#). Es geht um Millionen. Die Anklage lautet auf Untreue im besonders schweren Fall, sowie auf



Marktmanipulation und des Kreditbetruges.

**7. Oktober 2020:** Nach erheblichen Verzögerungen [beginnt die Hauptverhandlung](#) vor der Großen Wirtschaftsstrafkammer des Landgerichts Mannheim.

[Schwarzwald-Baar-Kreis](#)   [Prozesse](#)   [Aufreger](#)

Hat Ihnen der Artikel gefallen? **Jetzt teilen:**



## Mehr aus dem Web

Anzeige von Taboola

### Warum treue Kunden am Ende die Dummen sind

remind.me

### Schweizer Firma verschenkt CBD Öl

CBD MED Schweiz

### Pfizer, Moderna und AstraZeneca - erfahren Sie, wie Sie in deren Aktien investieren können

eToro

## Lesen Sie auch



Ulm

**Jugendliche vermisst –  
Polizei veröffentlicht Foto**



**Corona im Kreis Freudenstadt  
20 Neuinfektionen allein in  
Horb**



**Coronavirus in Europa  
Auch Norwegen setzt  
Impfungen mit  
Astrazeneca-Vakzin aus**



**Waren Tests  
Alle Mitarb  
Helios-Klin  
Corona-neq**



[Impressum & Kontakt](#)

© schwarzwaelder-bote.de

[Datenschutzerklärung](#)

[Datenschutz-Einstellungen](#)

[AGB](#)

[Ethikrichtlinie](#)

[Mediadaten](#)

Partner

[Stuttgarter Zeitung](#)

[Stuttgarter Nachrichten](#)

[Süddeutsche.de](#)

Schwarzwälder Bote Mediengruppe

[Promotion-Mitarbeiter gesucht](#)

[Stellenangebote für Fach- und Führungskräfte](#)

